
8月26日上午， 石景山区八
角街道八角北里社区党委组织社
区工作者、 物业、 老街坊等40余
人开展集中清理楼道小广告和堆
积物活动。

活动中， 大家兵分两路。 一
组人马领取了铲子、 喷壶等工具
后， 工作人员跟大家简单介绍了
清扫 “牛皮癣” 小广告的要点：
先用喷壶将 “牛皮癣” 喷湿， 这
样方便除去； 然后用铲子轻轻的

将 “牛皮癣” 刮去； 最后用手再
将残余的纸屑清理干净。 同时，
另一组人马对社区内所有的公共
区域废弃床垫、 沙发、 桌椅等大
件无主垃圾、 楼道内堆积杂物进
行全方位集中整治清理。 截至目
前， 共清理了社区公共区域面积
8万余平方米 ， 近200个单元楼
门。 清理出各种杂物垃圾等多达
10余车、 20余吨。

据悉， 八角街道以爱国卫生

集中行动周为载体， 汇聚全民参
与的力量， 每日一个主题， 23个
社区开展集中清理居委会内部环
境、 楼道小广告和堆 积 物 、 街
巷 “门前三包 ” 、 共享单车停
放 秩 序 、 打 通 生 命 通 道 等 系
列 活 动 ， 将 新 时 代 爱 国 卫 生
运 动 和 创 建 全 国 文 明 城 区 有
机结合起来， 重点抓好社区内
外、 背街小巷等环境卫生秩序全
面整治提升工作。

□本报记者 周美玉
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服贸会将举办190场论坛及洽谈活动
昨天， 记者从2020年服贸会

论坛筹备新闻通气会上获悉， 大
会将举办论坛及洽谈活动190场，
包括4场高峰论坛、 134场行业论
坛及洽谈活动、 29场境外国家和
地区专题活动、 18场省区市主题
活动及5场晚间活动。

43家世界500强企业参会
服贸会北京市筹办与服务保

障领导小组会展活动组日常工作
牵头人 ， 北京市贸促会党组成
员、 副主任吴岚岚介绍了2020年
服贸会论坛活动的整体筹办情
况。 据悉， 服贸会采取线上线下
相结合方式开展论坛会议活动，
将举办线上会议30余场 ， 线上
线下相结合会议70余场， 线上直

播活动近百场。 服贸会数字平台
将提供 “视频会议、 视频直播”
等在线功能。

此次广泛邀约国际组织、 政
府、 境内外商协会等机构组织会
议。 围绕知识产权保护、 粮食供
应链、 金融科技、 智慧互联、 创
意经济、 世界旅游重启繁荣等话
题举办论坛。

商务部与北京市人民政府还
将共同举办中国电子商务大会。
中国贸促会将围绕区块链、 服务
贸易标准化、 信息安全等内容举
办专业论坛。 同时， 芬兰、 乌拉
圭、 立陶宛、 墨西哥等20余驻华
大使馆及商协会举办推介活动；
中国出版协会、 中国电子学会、
中国联合国采购促进会、 中国国

际商会、 中国外商投资企业协会
等10余个国家级协会将举办行业
大会及专题论坛。

截至目前， 爱立信、 IBM等
43家世界500强企业及20家跨国
公司的70余位高管确认参会。 约
瑟 夫·斯 蒂 格 利 茨 、 林 毅 夫 、
李稻葵等知名经济学家以及邬
贺铨、 柴洪峰等10余位院士确认
参会。

近20场论坛聚焦全球
疫情防控

此次大会紧扣 “全球服务
互惠共享” 主题， 聚焦服务贸易
12 大 领 域 ， 涉 及 冬 季 运 动 、
文化服务、 金融服务 、 5G通信
服务、 教育服务、 体育服务、 服

务机器人、 公共卫生防疫、 电子
商务、 环境服务、 技术服务、 建
筑服务、 运输服务、 旅游服务、
设计服务 、 展会服务 、 知识产
权、 中医服务等 20个专题举办
活动。

将围绕全球疫情防控， 举办
公共卫生防疫、 电商战 “疫” 等
近20场论坛； 围绕冬奥话题， 举
办科技冬奥、 冰雪装备产业、 奥
运城市发展等17场论坛； 围绕数
字贸易话题， 将举办数字经济创
新发展论坛、 全球采购与数字贸
易创新融合论坛等10余场论坛；
围绕新基建话题， 将举办中关村
工业互联网产业生态建设发展论
坛、 2020国际工程管理论坛等7
场论坛。

一批新技术应用将亮相
此次服贸会将组织一批权威

发布。 将发布 《新冠肺炎疫情影
响下城市旅游业复苏与振兴行动
指南》《新冠肺炎疫情下世界旅游
业的恢复与发展报告》《中国企业
全球化报告》《2020中国冰雪产业
研究报告》《2018—2019北京创新
总部企业榜单》 等30余项行业发
展报告、指数和榜单排名。

另外， 还将发布一批新技术
应用。目前，50余家企业及机构参
加发布，内容涵盖科技防疫、金融
安全、全息技术、人工智能、智慧
家居、 虚拟现实、 电商扶贫、 远
程教育 、 影像共享等各类新技
术、 新服务在生活中的应用。

“我这双鞋的鞋底就是应用
3D技术打印的。 ”北京清峰时代
科技有限公司创始人CEO姚志
峰指着自己的鞋介绍着3D打印
技术带来的便捷。 “传统方法生产
鞋子模具是个关键。 假定一款鞋
生产10个尺寸的鞋底， 那么左脚
加上右脚就要生产20套模具。 这
些模具生产需要花费大约三个
月。 然后还要再花三个月将产品
量产。 但是使用3D打印，时间和
成本都会节省。 传统生产一万双
鞋子大概需要半年，3D打印一个
月就能完成。 ”

姚志锋所在的北京清峰时代
科技有限公司已经成立4年多了，
公司专注于3D打印软件、 设备、
材料研发。 面积超过2000平方米
的食堂、 早晚从园区至地铁的班
车、 就近的人才公寓……因为满
意园区配套服务设施，去年12月，
他带领着公司员工入驻到了 “金
隅智造工场”。

8月17日中午12点，忙碌整个
上午的职工们开始短暂的午休时
间。 “金隅智造工场”中，人们三三
两两地出现在园区中。员工餐厅、
便利超市、畅读书店、散发清香的
绿植……很难想象， 这个占地面
积20万平方米的地方曾经是老旧
厂房的所在地。

去年9月完工的金隅智造工
场位于北京金隅天坛家具股份有
限公司厂区。 2016年， 天坛家具
整体疏解外迁至河北大厂。 厂区
内除龙顺成作为传统工艺保留

外， 其余老旧厂房按照腾笼换鸟
的建设模式， 改造升级为金隅智造
工场， 打造生态级智能制造企业
集群。

云知声智能科技股份有限公
司是入驻金隅智造工场的一家
“独角兽”企业。疫情期间，云知声
组织了上百人的研发和工程团
队，开发了智能防疫外呼系统、智
能语音电子病历系统、 在线教育
“空中课堂”、 基于自研AI芯片的
无接触式智能声控电梯解决方
案、无接触式地铁语音购票机、智
能送货机器人等多款人工智能新
技术、新产品、新服务等。

不仅仅是清峰科技和云知
声，如今的金隅智造工场，能够为
近万科技人才提供施展才华的空
间， 目前已经吸引了多位院士和
千人专家， 两百多位博士以及三
千多位智能制造行业科技人才的

进入。 初步构建起一个国家级重
点实验室、 两个科技成果孵化与
转化平台、 三家新能源及智能网
联汽车行业领军企业、 四家智能
制造行业“独角兽”的高精尖产业
客户结构。 园区运营以来已累计
产出知识产权超过600件。

据了解，预计到2022年，金隅
智造工场可实现2个科技成果孵
化转化平台、3家智能汽车及新能
源领军企业、4家智能硬件上市企
业、5家“大信息及智能制造”领域
独角兽企业、 多条产业链上下游企
业共同发展的国际化创新中心产
业格局，园区产值将超过百亿元。

既有平房四合院又有楼房聚
集区， 既有无物业的老旧小区又
有高档社区， 西城区椿树街道面
对物业管理难题， 积极探索党建
引领物业服务融入基层社会治理
的新模式。

近日， 椿树准物业服务中心
准物业专员张振兴、 红线社区服
务站站长王江月来到东椿树胡同
6号院田志家中回访，叮嘱居民有
事就直接打电话反映， 还送上了
一张便民服务卡。

张振兴作为红线社区的准物
业专员负责24小时接待居民来
电， 居民的所有诉求由他来负责
统一协调、处理、跟进、回访。王江
月则和其他社区书记轮流兼任准
物业服务中心主任， 加强对物业
服务力量的协调和调度。 像这样
的回访在准物业服务中心成立一
个月来已经成了常态。

一个月来， 椿树准物业服务
中心已为平房区提供维修70余
次，累计清运大宗垃圾6000余宗，

码放共享单车近2万辆，施工监查
25处，清理小广告130余次，劝退
发放人员17次， 为社区换煤气25
余次……

“自准物业服务进了社区，不
管是胡同、院落、住户或居民都得
到准物业的不同服务， 胡同地面
干净了，墙上乱涂乱画清除了，院
儿里整齐了，哪家的大爷大妈要
搬 个 箱 子 ，抬 个 桌 子 ，他 们 都
会伸手相助 。 椿树准物业服务
中心成为我们居家养老 ，度过
幸福晚年生活的好助手 。 ”琉
璃 厂 西 街 社 区 居 民 闫 以 詠 作
为椿树幸福“发声人”代表，讲述
了平房院享受到的贴心服务和环
境改变。

街道相关负责人介绍， 椿树
街道党建引领下的物业管理初衷
便是为辖区居民切实解决身边的
操心事、揪心事、烦心事，体现出
椿树“温度”。 街道将继续发挥党
建引领作用， 推动落实为民办实
事清单。

从制造到智造：金隅智造工场迎来“独角兽”
□本报记者 盛丽/文 彭程/摄 党建引领解决居民烦心事

□本报记者 邱勇

8月21日，首都儿科研究所附
属儿童医院（以下简称“首儿所”）
的22个专业科室全部增开小夜班
门诊。 小夜班门诊一经开设就吸
引了广大患儿家长的关注，开诊5
天共接诊1114人次。

8月25日下午17:40， 在眼科
小夜班门诊，一位家长带着7岁的
男孩正在就诊。“孩子这两天说眼
睛不舒服， 我是在网上预约挂号
时发现有小夜班门诊的， 就赶快
约上了，我们下午5点到医院，5点
半就看上了， 医生说是过敏性结
膜炎，开了药，还给约了复诊号。”
这位家长说，因为白天要上班，孩
子也要上课外辅导班， 下课后再
来医院看病，一点不耽误，真的很
方便。

“为全力做好秋冬季新冠肺
炎疫情防控工作， 严防发生聚集
性疫情，我们决定增开小夜班门

诊 ，通过延长门诊时间弥补医
疗空间的不足 ，增强医疗服务
供给量 。 ”首都儿科研究所党
委书记刘中勋说。据介绍，通常情
况下，医院会采取“专业整合”的
方法开设夜间门诊， 这样更利于
节约人员成本，提高工作效率。但
是在疫情防控常态化的前提下 ，
要尽可能分流病人 ，减少人群
聚集 ，所以采取了 “精准管控 ”
的方法 ，在保证现有门急诊出
诊医师数量的基础上， 将小夜班
门诊从过去的耳鼻喉科等5个科
室增加至22个， 覆盖了全院所有
专业科室。

首儿所门诊部主任牟京辉表
示：“随着北京市中小学生陆续开
学返校， 进入秋冬季后呼吸道感
染类疾病和秋季腹泻患儿的逐渐
增多， 选择夜间就诊的人数将会
明显上升。 ”

□本报记者 唐诗 通讯员 池杨

椿树准物业服务中心：

□本报记者 唐诗

■关注服贸会

首儿所增开小夜班门诊

八角街道开展爱国卫生集中行动周活动
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